

# 友生小だより

いがしりつとものしょうがっここう がっここう 伊賀市立友生小学校 学校だより №.12 ねんがつにち 2025年10月23日



## ねんせい もとえ で がくしゅう 5年生、本江さんとの出あい学習



10月7日(火)、5年生が公益財団法人「反差別・人権研究所みえ」(ヒューリアみえ)の本江優子さんをお招きし、出あい学習を行いました。

本江さんは、学生の時は人権学習に真剣に向かわなかつ自分が「差別をする人間にはなりたくない」という思いから気付かないふりをやめ、差別をなくす側になりたいと今も勉強をしているとお話をしてくださいました。

「4つの部屋」のお話では、差別の構造について学びながら、「私はどこにいる?」と、今の自分についてそれが考えてみました。

子どもたちは、本江さんの「はじめに『差別される人』という人がいるわけではない。差別をする人がいるから差別が起こってしまう。その差別をする人も、自分では気づかずにしてしまうことが多い。知らない間に人に傷つける側・いじめや差別を残す側になってしまふではなく、まずは知ろうとしてほしい」という言葉を、うなづきながら真剣な表情で聴いていました。今後、学んだことを一人ひとりが自分と向き合って考え、日常に活かせるように学習を深めていきます。

## こうないばしようさい じっし 校内芭蕉祭を実施しました。

10月8日(水)5限目、校内芭蕉祭を行いました。

全員が体育館に集まって、歌「芭蕉さん」を歌ったり、芭蕉さんにちなんだクイズを出したりしながら、郷土の偉人を偲びました。

さらに俳句の特選、入選者が、みんなの前で句を詠み、作品を紹介しました。



じゅしょう つぎ  
受賞したのは、次のみなさんです。おめでとうございました。

## 《俳句の部》

### 【特選】

- かいもので まとたしざん なつやさい 1年 木村 莉心
- め 目をつぶり はは 母にぬられる ひやけどめ 4年 森安 彩葉さん
- いじょうきしよう ひがさデビューの 帰り道 4年 田中 雪路さん
- 入道雲 海のはてまで せりあがる 6年 井関 涼太



### 【入選】風邪換気

- ぽんぽんと もうたべごろか スイカさん 1年 権蛇 結香さん
- おでかけの くるまにばった とんできた 1年 三谷 彩薰さん
- つぎのなみ うきわをぎゅっと もってまつ 1年 児玉 結菜さん
- せみのうた みんみんみんと だいがっしょう 1年 西垣戸 純人さん
- おてつだい おふろそうじ あせだくだ 2年 市井 凰介さん
- 夏の空 フライとるまで がんばるぞ 2年 中岡 柚希さん
- なつまつり おめんをかぶり へんしんだ 2年 堀内 誠さん
- もういいよ かぞえるこえと せみのこえ 2年 山添 晴音さん
- プール行く うきわとこころ ふくらんだ 3年 板垣 瑠花さん
- ひまわりが たいようむいて わらってる 3年 大西 千陽さん
- くさむらに ほたるのおしり かくれてる 3年 須川 千菜美さん
- つうがくろ 通学路 ヘルメットから にじむあせ 3年 高島 啓さん
- ボール追う グランドのすみに 赤とんぼ 3年 森 健人さん
- とおはなび 遠花火 むねのおくまで ひびいてる 4年 岸本 英渡さん
- たなばた 七夕の ねがいしほれず ふで止まる 4年 谷本 悠真さん
- めざましを けしてまたねる 夏休み 4年 林 彩里さん
- そと で 外に出て ペットボトルもあせをかく 4年 藪本 己琉さん
- みずぎ 水着どこ たんすの中の おくのおく 4年 前田 琴音さん
- なつやす 夏休み ぬけがら集め 神社の木 5年 堀 紗葵子さん



○ 炎天下 シヤツにくつつく ランドセル	ねん ももち ゆうき	5年 百地 優貴さん	
○ 朝顔の つるはぐんぐん 門の外	もん そと	ねん いせき あいり	
○ やせ我慢 慣れぬ鼻緒の夏祭り	がまん な はなお なつまつ	ねん みなみ	6年 南 こはる
○ トゲトゲの でっかいきゅうり かくれてた	ねん ひろざわ ゆうり	6年 廣澤 悠李さん	
○ 道ばたに しかの足あと くっきりと	ねん さと しょうま	6年 里 樊真さん	
○ 火の粉あび キリコを担ぐ 能登の夏	ねん やまさき たもん	6年 山崎 多聞さん	
○ 北の地に 並ぶ玉ねぎ 収穫待ち	ねん かなめ けんぞう	6年 要 謙藏さん	
○ 夕涼み 愛犬はねて散歩ゆく	ねん いだ さつき	6年 猪田 彩月さん	
○ 海ガメと いっしょに泳ぐ 宮古島	ねん いなます ひろと	6年 稲増 裕翔	

## じゅぎょうさんかん がっこううこんだんかい きょういくこうえんかい 授業参観・学級懇談会・教育講演会へのご参加、 ありがとうございました。



10月9日(木)の授業参観・学級懇談会及び、その後引き続き実施された育友会文化部主催の教育講演会には、お忙しい中、たくさんのお保護者・ご家族のみ様にご参加頂き、ありがとうございました。  
今年度の教育講演会には、公益財団法人「反差別・人権研究所みえ」(ヒューリアみえ)の中村尚生さんをお迎えして、「インターネットと人権」という演題で教育講演会を実施しました。

中村さんからは、「中学生におけるインターネット及びSNS利用と生活に関する状況調査」の調査結果を基に、お話をいただきました。

子どもたちのSNSによるトラブルやストレス、ゲームやSNSへの依存性などについて具体的に示して頂くとともに、子どもたちが感じている家の居場所や親子の会話についても問題提起して頂きました。  
本校でもSNS、スマホ、ゲームの使用時間については、その活用方法とあわせて課題と捉え、子どもたちも学習しているところです。  
お家でも、使い方についてぜひ話を聞いて頂ければとおも思います。



# 1年生が遠足に行ってきました。



ない1年生が、初めての遠足を満喫しました。

10月10日(金)、1年生が、しらさぎ運動公園に遠足に行きました。この日は、ずっと続いた暑さもおさまり、さわやかで過ごしやすい一日となりました。気持ちのよい風が流れる公園の中を所せましと駆け回り、お弁当を頬張り、遊具を楽しんだり、友だちとおやつの品評会をしたり、みんなでオルゴールを楽しんだり…。楽しむことにかけては誰にも負け

## 4年生菊山さんとの出あい学習

10月10日(金)、菊山順子さんにお越しいただき、4年生がお話を聞かせていただきました。ご自身の活動で、様々な機会にたくさんの国を訪れている菊山さんは、海外での様々な体験を紹介してくださいました。また、伊賀市の現状をふまえながら、多文化共生の視点を大切にして豊かに生きるには、どうすればよいかということについても話してくださいました。子どもたちは「自分たちから知ろうとすること」「自分が話しかけること」というお話をヒントに、どうすれば人と人がつながれる、住みよい伊賀にできるかを学んでいく機会となりました。



## 5年生が花育活動をおこないました。



10月14日(火)、5年生が花育活動を行いました。用意していただいた花を組み合わせ、それが自分が好みの鉢を創っていきます。土を整え、花を優しく植えながら、眺めては首を捻って植え直す…。子どもたちにとっては、楽しみ、自分を表現し、達成感を味わい、真剣に自然や命と向き合う、素敵な時間となりました。